

Actividades Secretaría General**MENSAJE DEL SECRETARIO GENERAL ERNESTO SAMPER, CON OCASIÓN DE LA XI REUNION DEL COMITÉ COORDINADOR DEL COSIPLAN**

17 de abril de 2015.

Lugar: Montevideo, Uruguay

Buenos días, a todos.

Es para mí particularmente satisfactorio saludar a los delegados nacionales en el Comité Coordinador del COSIPLAN, instancia fundamental de apoyo al Consejo de Ministros de las áreas de Infraestructura y/o Planeamiento de los 12 países de UNASUR.

El quehacer de mi gestión como Secretario General de UNASUR está concentrado en el perfeccionamiento y el trabajo alrededor de tres agendas fundamentales: Una agenda social que enfrente el problema de la desigualdad social como uno de los problemas más graves que tiene la región suramericana. Una agenda económica, para mejorar la competitividad de lo que tenemos, para agregarle valor y una agenda política en materia de gobernabilidad democrática, los derechos humanos y la paz regional.

Como parte de la agenda económica, se incluyen los temas como la integración física y territorial, integración de la infraestructura y energética, la conectividad internacional, el desarrollo de la ciencia y tecnología.

Los avances del COSIPLAN han sido notables y ejemplares en términos de institucionalidad, análisis, ejecución y monitoreo de una numerosa cartera de proyectos. En esto han participado en forma destacada el Comité Coordinador, los Grupos y Subgrupos de Trabajo y el Foro Técnico de IIRSA, para adelantar, año a año, el cumplimiento del Plan de Acción Estratégico 2012-2022 y de los proyectos de la Cartera API.

Quisiera destacar, en esta oportunidad, dos objetivos específicos del Estatuto del COSIPLAN:

“a) Aumentar las capacidades y potencialidades de la población local y regional a través del desarrollo de la infraestructura, con el fin de mejorar su calidad y esperanza de vida”, y

“f) Impulsar la aplicación de metodologías, el desarrollo de procesos sectoriales y acciones complementarias que viabilicen el diseño, la ejecución y operación de los proyectos de integración física”.

Teniendo en cuenta precisamente esos objetivos específicos de este Consejo Sectorial, cuando asumí como Secretario General de UNASUR, en agosto del año pasado, identifique

los desafíos que implica armonizar el avance en los proyectos de infraestructura que se han consensuado.

Unos meses más tarde, propuse a los Jefes de Estado y de Gobierno, en la Cumbre Extraordinaria de Guayaquil y Quito (4 y 5 de diciembre 2014), unas iniciativas para dinamizar y acompañar a los consejos sectoriales desde la Secretaría General. Entre esas propuestas, que los Presidentes "acogieron con beneplácito" estuvo la de fomentar acciones de apoyo a una parte de la Cartera del COSIPLAN, como saben, me refiero a mi interés por impulsar, junto a ustedes, 7 proyectos estructurados que involucran a tres o más países y que representan el 22.6% de la Cartera API.

Con esta propuesta no hay intención de pedir que dejen de lado los proyectos nacionales y binacionales. Al contrario, nos interesa sacar adelante todos los proyectos API y queremos buscar apoyo para aquellos proyectos que, por involucrar más de dos países que hacen más complejo su desarrollo, deben ser objeto de mayores esfuerzos de coordinación y apoyo técnico.

Estoy proponiendo que en forma complementaria, la Secretaría General pueda acompañarlos a una nueva mirada de algunos proyectos y, mediante fuentes complementarias y ayudar a los países titulares de los 7 proyectos multinacionales de la Cartera API a coordinarse, buscar apoyo técnico y financieros. Estos proyectos (API 3, 4, 11, 12, 16, 17 y 18), a mi juicio tienen un alto potencial para cumplir el mandato de nuestros Presidentes, de su IV Cumbre en Georgetown cuando destacaron: *"la importancia de seleccionar un conjunto de obras de fuerte impacto para integración y el desarrollo socio-económico regional"*.

Con posterioridad a esta propuesta a los Presidentes he recibido de parte de Bolivia, manifestación de interés por recibir un apoyo, similar a los 7 proyectos multinacionales, para su proyecto API 24 (Corredor Ferroviario Central) que podría considerarse parte del sistema integral ferroviario en el Corazón del Hemisferio y ofrecer una salida efectiva de Bolivia al mar. Al respecto, la Secretaría General está dispuesta a ayudar también en este proyecto, en coordinación con este Comité o el Subgrupo Ferroviario y con la venia del COSIPLAN.

La propuesta metodológica, que circulé por intermedio de la PPT del Cosiplan, consiste en la creación de grupos de trabajo para cada uno de esos 7 proyectos, para que, una vez en funcionamiento, revisen con mayor detalle el estado de esos proyectos en cada uno de los países involucrados y que pueda haber un coordinador del proyecto que monitoree los aspectos técnicos y financieros involucrados.

Estamos buscando la fórmula para que la Secretaría General cuente con un consultor Ad Hoc, de alta experiencia profesional, para ponerlo a disposición de los países que lo necesiten y para los que lo requieran para colaborarles en la gestión y coordinación técnica y financiera de sus proyectos multinacionales.



También he propuesto a cargo de la Secretaría General la realización de un Seminario sobre el Impacto de los Proyectos de Infraestructura para la Formación de Cadenas de Valor en el Comercio Regional, al cual quisiera invitar al COSIPLAN a que considere, con la venia de su Presidencia Pro Tempore, a sesionar en Quito los días 19 y 20 de agosto 2015, y asistir al seminario los días anteriores 17 y 18 en la nueva Sede de UNASUR.

Corresponde ahora a ustedes realizar el análisis y eventual complementación de nuestras propuestas, tomando las decisiones que son de su competencia y transmitir las a los Ministros del COSIPLAN, cuando corresponda.

Esperamos contar con el apoyo de este Comité Coordinador para las iniciativas que han sido mencionadas y queremos trabajar en conjunto con el COSIPLAN, para materializar y dar eficacia al mandato de nuestros Presidentes de crear, visiblemente, una mayor calidad de vida de nuestros conciudadanos y, hacerlo, con los proyectos de la Cartera API que hemos seleccionado.

Reciban un cordial saludo y recuerden que TODOS SOMOS UNASUR. FELIZ DIA DE UNASUR.

Muchas gracias,

ERNESTO SAMPER PIZANO
Secretario General de UNASUR